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RAPPORTO 
della Commissione della gestione al Consiglio Comunale per la seduta del 18 dicembre 2023 

 
Messaggio Municipale No. 27/2023  

Richiesta di un credito di CHF 230'000 per il riporto della rete degli acquedotti del Comune 
nel sistema GIS della Società Elettrica Sopracenerina  

 
 
 
Signor Presidente, care colleghe, cari colleghi, 
 
la Commissione della gestione ha esaminato e discusso il Messaggio Municipale in oggetto, che 
prevede la richiesta di un credito di CHF 230'000 per l’inserimento dei dati relativi alla rete degli 
acquedotti del comune nel sistema GIS della Società Elettrica Sopracenerina. 
 
Il sistema GIS, o Sistema di Informazioni Geografiche, è una tecnologia che acquisisce, gestisce, 
analizza e visualizza dati geospaziali. Nel caso specifico si tratta di rilevare e caricare all’interno del 
sistema GIS della SES (GIS-H2O) tutte le informazioni relative a condotte, allacciamenti, 
saracinesche, fontane, idranti e altri elementi secondari della rete degli acquedotti comunali, così da 
disporre di una solida base di conoscenza e di lavoro a disposizione dell’Ufficio tecnico e dei suoi 
partner. 
 
La Commissione della Gestione, consapevole della necessità di affrontare con una certa urgenza 
questo importante progetto al fine di dotare il Comune di una cartografia aggiornata e aggiornabile 
della rete di distribuzione dell’acqua potabile, è favorevole alla concessione del credito ma ha voluto 
comunque chiarire con il Municipale responsabile Fabrizio Sacchi alcuni aspetti. 
 
In particolare, ci si è chiesti se parte del lavoro oggetto del credito (rilievi, analisi e caricamento dei 
dati nel sistema) e soprattutto gli interventi futuri che SES fatturerebbe a regia non potessero essere 
svolti da collaboratori interni all’Ufficio Tecnico (verosimilmente una persona assunta per tale scopo, 
considerata l’attuale impossibilità dell’organico attuale di assumere nuovi compiti). Per tutta una 
serie di fattori, come ad esempio le competenze specifiche richieste, la difficile ricerca di un profilo 
adatto, la presenza di SES sul territorio e sostanzialmente nessun vantaggio economico a voler 
limitare l’esternalizzazione delle attività citate si ritiene la soluzione proposta dal Municipio la più 
realistica, pratica ed economicamente vantaggiosa. 
 
Il costo preventivato di CHF 230'000 è da considerarsi un tetto massimo e la cifra spesa, a detta 
della SES, sarà verosimilmente inferiore. L’esperienza accumulata con altre realtà comunali e la 
presenza di dati reali ha permesso al fornitore di allestire un preventivo molto preciso e di stabilire 
con sicurezza i costi massimi dell’operazione. 
 



 

 

Alla luce di quanto esposto, la Commissione della gestione invita il Consiglio Comunale a voler 
risolvere quanto segue: 
 
1. È approvato un credito di CHF 230'000 (arrotondato) per il riporto della rete degli acquedotti del 

Comune di Maggia nel sistema GIS di SES SA. 
 
2. La spesa sarà caricata nel conto di bilancio 1420.000 e ammortizzata al tasso annuo del 20%. 
 
3. Il credito decade se non utilizzato entro 2 anni dalla data di ratifica da parte del legislativo. 
 
 
Per la Commissione della gestione 
 
 
Il Presidente  Pietro Quanchi   Il relatore  Patrick Felder 
 
 
 
I membri  Manlio Campana  Vera Debernardi Simone Franceschini 
 
 
   
   Luca Sartori   Marcello Tonini 


